
 

 

CONSELHO MUNICIPAL DA PESSOA IDOSA 
 

2ª Reunião Ordinária 
 
No dia 01 de fevereiro de 2024, às 14 horas e 02 minutos, deu-se a segunda reunião 
ordinária do Conselho Municipal da Pessoa Idosa. A Presidente, Sra. Cláudia Rosa abre 
a 2ª reunião da Gestão 2024-2025 com a presença dos conselheiros da Sociedade Civil, 
do Poder Público e convidados, conforme consta na lista de presença anexa, assinada 
por todos os presentes. Aprovada por unanimidade a 1ª ata referente a reunião do mês 
de janeiro. Seguindo a pauta encaminhada, no tema E-mails recebidos | Ofícios enviados 
e recebidos, a presidente informa que não há nada de relevante a  informar com relação 
aos e-mails. Foram enviados 5 ofícios sendo: à Secretaria da Cidadania (SECID): Of. nº 01 
– Solicitando o nº de pessoas idosas inseridas nos serviços da assistência; Of. nº 02 – 
Informações de quais os projetos em tramitação e/ou realização na Secretaria; Of. nº 04 
– Informar quais atividades os Centros de Referência a Assistência Social (CRAS) estão 
realizando com as pessoas idosas e Of. nº 03 à Secretaria da Saúde (SES) – Solicitando 
informações sobre quais atividades estão sendo realizadas nas Unidades Básicas de 
Saúde (UBS). A presidente falou sobre a necessidade de colher mais dados sobre a 
pessoa idosa (218.000) para sabermos onde estão alocadas, e como levantar 
informações sobre as pessoas idosas que estão fora dos dados. A presidente fala sobre 
consultar os projetos apresentados para verificar a posição em que se encontram e a 
possibilidade de dar continuidade. Sobre a Tesouraria, Fabiana informou que não há 
dados para apresentar, pois ainda não foi feito o fechamento. A presidente Cláudia Rosa 
fez a apresentação da Comissão de Comunicação e solicitou aos participantes da 
comissão (Ângela Fiorenzo, Eliana Galvão e Sonia Aparecida Silva)  que explicassem o 
objetivo e o que a comissão já havia realizado. Ângela Fiorenzo explicou que foi criada a 
página COMUNICAIDOSO no Facebook e no Instagram com a finalidade de divulgar as 
ações do Conselho, informações sobre cultura, lazer, saúde e outras informações de 
interesse da pessoa idosa. Destacou o compromisso com a transparência e informou 
sobre a primeira ação da comissão: o cartaz de apresentação da página que foi feito pela 
SECOM (Secretaria da Comunicação) e com o auxílio da Urbes será colocado em 100 
ônibus para divulgação. Eliana e Sonia complementaram a informação. Comissão de 
Projetos e Pesquisas: Ficou acordado que não apenas os membros do grupo, mas 
qualquer pessoa interessada pode apresentar um projeto para ser avaliado quanto à 
necessidade e, quando mais de uma sugestão de projetos se encaixar no mesmo eixo, 
poderão fazer parte do mesmo edital. A presidente Cláudia Rosa apresentou um projeto 
para o ensino da tecnologia às pessoas idosas, visando preveni-las de golpes e oferecer-
lhes o conhecimento necessário para sua inclusão digital, permitindo-as  aproveitar 
todos os benefícios que a tecnologia proporciona. Foi aprovado por unanimidade e a 
conselheira suplente Silvia Moral o escreverá como 6º eixo do projeto “Qualidade de 
Vida da Terceira Idade”, bem como fará o primeiro cálculo base de valores médios, para 
cada eixo. Ficou acordado que quando for aprovado todos os itens do edital, ele será 
enviado ao jurídico para que seja verificado e adequado. Comissão de credenciamento 



 

de associações e instituições: Eduardo informou que orientou uma visita com dúvida 
sobre credenciamento e cadastramento. Mencionou que o cadastramento pode ocorrer 
a qualquer momento. Concordou com a sugestão dada por Sílvia Moral de que ao invés 
de os cadastros acontecerem em junho, a partir deste ano serem no mês de abril, por 
ser o mês de cadastro no CMAS e no CMDCA. A data foi colocada em votação e aprovada 
por unanimidade. A presidente retomou a fala informando que após ter sido decretado 
estado de calamidade na cidade, o atendimento ao munícipe e recebimento de 
donativos passou a ser na SECID e a sala do Conselho foi cedida para esse fim. O carro 
do Conselho também foi liberado para quando necessário. Sem mais a tratar, às 16 horas 
e 15 minutos, a Sra. Cláudia Rosa, declarou encerrada e lavrada a 2ª Reunião Ordinária 
do Conselho Municipal da Pessoa Idosa de Sorocaba. Eu, Sonia Aparecida da Silva, 2º 
Secretária, lavrei essa ata que vai por mim assinada e por quem de direito: 
 


